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譚耀宗五招贈「入灣」青年
學普通話 適應環境 突破思維 裝備自己 了解政策

特首將上京出席灣區領導小組會議
香港文匯報訊 行政長官林鄭月娥周
三（27日）前赴泰國曼谷，主持翌日舉
行的香港駐曼谷經濟貿易辦事處開幕
禮。她之後將轉往北京，出席3月1日舉
行的粵港澳大灣區建設領導小組第二次
全體會議，並列席3月5日舉行的第十三

屆全國人民代表

大會第二次會議開幕式。
在曼谷期間，林鄭月娥亦會與泰國政

府高層官員會面，並會出席香港貿易發
展局和泰國商務部合辦的商貿研討會，
以及主持香港藝團進念．二十面體和曼
谷藝術文化中心合作的活動開幕禮。商
務及經濟發展局局長邱騰華將參與訪問

行程。

將出席故宮捐款儀式
林鄭月娥28日傍晚離開曼谷前往北京。
在京期間亦將出席黃廷方慈善基金向故宮
博物院捐款的儀式，拜訪中央部委，以及
進行機構參觀和交流活動。

行政長官辦公室主任陳國基將會隨行，而
政制及內地事務局局長聶德權將參與部分
行程。
林鄭月娥3月7日早上返港。在她離港期間，

由政務司司長張建宗署理行政長
官職務。

是次座談會吸引近百名青年人出席，青
年民建聯主席顏汶羽致歡迎辭時表

示，自中央日前公佈綱要後，本港不少青年
人對大灣區充滿興趣，故特別邀請譚耀宗向
在場青年人詳細介紹大灣區的概念。

灣區經濟體量大帶新機遇
譚耀宗指，粵港澳大灣區經濟體量大，開

放程度高，正好為香港尤其年輕人拓展事業
的新機遇。他表示，香港在「一國兩制」下
有獨特優勢，故香港應把握優勢與其他城市
結合，提升香港在航運、金融、貿易中心和

航空樞紐的地位。
譚耀宗又贈予在場有意願到大灣區發展的

青年人五大提醒，包括語言、心理準備、思
維突破、競爭加大與增加了解。他解釋，雖
然大灣區很多地區都以粵語溝通，但普通話
仍是最主要的語言，因此進入大灣區前應要
學好普通話。
他續說，要到大灣區發展，必然要離開家
人和朋友，認為要適應陌生環境。他又提醒
大家要跳出思維限制，發揮自身優勢。
大灣區人才濟濟，譚耀宗建議年輕人若要

脫穎而出，就必須做好準備，在專業上裝備

自己，並多到大灣區走走，了解政策。他又
指現時大灣區各地方政府都有很多吸引人才
的政策，應該加以利用。

倡放寬港人買樓自住限制
對於財經事務及庫務局局長劉怡翔早前表

示正與大灣區內地城市磋商「港人港稅」安
排，譚耀宗認為，「港人港稅」概念於大灣
區落實技術上沒有太大問題，經濟上亦不會
造成太大負擔，又指現時前海和橫琴已試
行，認為應該擴展至大灣區實施。他期望
「港人港稅」安排可以早日實施，有利於更

多香港人才到大灣區發展，直言愈快愈好。
他表示，民建聯在兩會期間除了會就着

「港人港稅」提出提案或建議外，如有機會
將向中央反映，希望中央「開綠燈」後，在
地方省市方面也會較易處理。
譚耀宗又提到內地樓市有限購政策，港

人未必合資格買樓，會向中央提出放寬對
買樓自住港人的限制，並可以在香港銀行
做按揭。

建議綜援長者券灣區使用
對於港人在粵養老，譚耀宗期望一些福

利限制能早日鬆綁，如綜援、長者醫療券
等福利可在大灣區使用，令香港市民有多
個選擇。
規劃綱要並提到，鼓勵港澳醫務人員到

珠三角學術交流及短期私人執業。被問
到會否擔心會令本港醫療人手流失，譚
耀宗認為不用擔心相關問題，因他相信
日後大灣區將會有智慧醫療的概念，即
透過網際網路及相關的技術，提供醫療
服務。
他又建議兩地在大灣區內合辦更多三甲醫

院，相信這能夠減輕醫療負擔。

香港文匯報訊（記者 何西）《粵港澳大灣區發展規劃綱

要》日前公佈。青年民建聯昨日與粵港澳大灣區青年總會合辦

青年座談會，與青年交流，探討香港在大灣區的機遇和挑戰。

全國人大常委、民建聯會務顧問譚耀宗在主講時贈予在場有意

願到大灣區發展的青年人五大提醒，包括語言、心理準備、思

維突破、競爭加大與增加了解。另外，他又期望「港人港稅」

安排可以早日實施。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《粵港
澳大灣區發展規劃綱要》出爐，引起香
港各界廣泛議論及關注。大灣區香港中
心董事劉炳章認為，香港融入大灣區，
不單有助香港經濟轉型，亦可有效紓緩
民生問題，若不參與其中，國家也會繼
續發展，香港亦只是「自己搵自己
笨」，故必須積極參與，以免落後。他
強調，香港在「一國兩制」的框架下，
絕不會被模糊，反而隨着內地多個城市
的發展，香港的功能也會愈來愈多。
劉炳章昨日出席一個電視台節目，討
論到規劃綱要時提到，香港的傳統優勢
正逐步地減少中，若香港要突破這種情
況，除了必須自我增值，更須開拓多元
化的經濟項目，而規劃綱要就提出了一
個相當好的平台。

倡科研結合內地孵化
劉炳章指，現時內地城市進展神速，
並舉例說40年前改革開放剛開始時，深
圳的GDP（本地生產總值）只有兩億元
人民幣，時至今日，卻增到2.8萬億元人
民幣的GDP，超越了廣州與香港，這個
成績是大家想也想不到的。他認為，香
港可與內地合作發展，並指出香港院校
的成績相當之好，有四五間在世界排名
100大之內，科研的能力相當之強，可
以把香港的研究成果，與內地的孵化技
術結合，把科研變為真正的產業。
對於反對派聲稱在規劃綱要下香港是
「被規劃」云云，劉炳章表示，無論港
人是否喜歡規劃綱要的構思，國家仍然
會發展，港人是否參與，其他經濟體系
也會到中國內地投資，若港人不參與，
只是「自己搵自己笨」，所以香港必須

主動、積極地參興其中，正是為香港未
來鋪路，若一直堅持不參與，這便只會
落後於人前。
他又認為，大灣區的概念，預計將來

不單止得一個大灣區，可能還會有很多
個灣區，例如長三角、海南、福建等，
認為香港未來的功能將會愈來愈多。

灣區機遇遠大於挑戰
出席同一個節目的港區全國人大代表

黃友嘉就指出，大灣區的機遇遠遠大於
挑戰，形容大灣區主要給港人有多一個
發展機會，更大一個發展版圖，讓港人
去開創。黃友嘉強調，中央絕非想把香
港變成另一個內地城市，並指出內地已
發展了很多區域經濟，例如長三角、長
江中下游等。為何要推動粵港澳大灣區

發展，主要的特色就是要發揮好「一國
兩制」的體制。
中文大學工商管理學士綜合課程主任

李兆波亦認為，香港在「一國兩制」
下，本身具有一個獨特的地位，角色如
何，須視乎有關細節內容，個人對大灣
區的發展相當樂觀。
他又提到，香港是一個國際化城市，

大學排名相當高，吸引到區內很多學生
來港升學，有部分外來學生，亦希望畢
業後能夠留下來工作，但市場上已無法
容納到從香港各大專院校培育出來的人
才，主要原因為香港本身缺乏產業滿足
就業人口的需要。他又指出，內地中產
人口數目已經遠超過美國人口，認為香
港應把握好與國際接軌、背靠內地這個
龐大市場的優勢。

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報
道）隨着大灣區建設的推進，越來越
多的香港青年來深圳打拚。《粵港澳
大灣區發展規劃綱要》日前公佈，深
港融合將日益加速，正是受深圳雙創
浪潮吸引，許多港青前來深圳創業和
就業，有高學歷香港人才追求廣闊的
事業發展空間。

支持創業 市場巨大
90後黃俊森和郭偉略2016年來深圳

前海夢工廠創立一家教育培訓機構，
發展勢頭不錯。郭偉略表示，深圳對
創業支持力度大，他們在前海夢工廠
的租金十分優惠和便宜、稅務也便
宜，感覺十分適合他們創業發展。目
前，他們正從教育培訓向教育科技轉
型，將香港豐富的教育經驗與內地龐
大市場結合，並將輻射廣東省和大灣
區巨大的市場。

環境舒適 高鐵便捷
港青潘詠恩表示，2018年她於暨南

大學建築系畢業，並未選擇回港工
作，而在深圳找到一個不錯的建築設

計公司，從事她喜愛的設計師工作，
感覺工作環境和待遇都不錯。她稱，
深圳發展空間大，機遇多，住的也舒
服一些。
剛開始她回香港和出差等均不太方

便，去年下半年深圳推出了港澳台居
民居住證，這樣她居住、工作和出差
都比較方便。現在回香港看望親戚和
朋友坐廣深港高鐵僅十多分鐘就到了
香港，感覺十分方便和快捷。
她認為，隨着大灣區融合步伐的加

快，未來大灣區機遇更多，並且十分
誘人。而香港市場小機遇少競爭激
烈，所以她認為港青來深圳無論就業
或者創業，都是一個不錯的選擇。

諸多優惠 前景看好
從事寵物狗電腦開發的特斯拉創始

人江竣譯表示，他因看好前海機遇，
幾年前將公司從香港科技園轉到前海
夢工廠，獲得當地租金和稅務的許多
優惠，他們開發的寵物狗電腦正在尋
找投資人，以將電腦工業量產，從而
瞄準全球和內地龐大的寵物狗智力開
發和增值服務市場。

利轉型紓民生 港須增值融灣
■■劉炳章建議將本港研究成果與劉炳章建議將本港研究成果與
內地的孵化技術結合內地的孵化技術結合。。圖為本港圖為本港
科研人員在進行實驗科研人員在進行實驗。。 資料圖片資料圖片

■■劉炳章劉炳章

■■黃友嘉黃友嘉

■■李兆波李兆波

■黃俊森和
郭偉略在前
海開設教育
培訓機構。
香港文匯報
深圳傳真

■譚耀宗（中）在主講時贈予有意願到大灣區發展的青年人五大提醒。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■■青年民建聯與粵港澳大灣區青年總會合辦青年民建聯與粵港澳大灣區青年總會合辦「「粵港澳大灣區粵港澳大灣區
規劃規劃」」青年座談會青年座談會。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝
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